

Yo protesto además contra el Sr. Maura y el Sr. X

Y creo no estar solo. En el *Diario de Gerona* del domingo último se publicó una protesta «contra las debilidades del Gobierno», «contra las derechas radicales», «contra las izquierdas que no quieren ser tenidas por anárquicas» y «contra los que olvidan que *sin orden no hay derecho y sin derecho no hay Estado*», siendo el motivo de tales protestas el que puede suponer el lector, el último atentado contra el Sr. Maura.

Está muy bien que se levante la voz para condenar el crimen, sea quien sea el autor y sea quien sea la víctima. Y si el delito es muy grave, como lo es el de referencia, y la persona es de mucha importancia ó significación en la sociedad, como lo es sin duda el expresidente del Consejo, está muy puesto en razón que se responda á ese delito, á ese crimen execrable, con reprobación universal y enérgica, que venga á declarar á los ministros de la justicia el deseo social de que hagan caer sobre el miserable asesino todo el peso de la ley.

También encuentro muy del caso que se felicite al Sr. Maura por haber salido del trance con lesiones, leves, á lo que se dice; y yo, á pesar de mi insignificancia, lo hago sinceramente desde estas líneas, añadiendo el cordial deseo de que el restablecimiento del herido sea rápido y completo.

Justo es, por último, dar gracias á Dios por haber impedido la perpetración del asesinato, y pedirle fervorosamente que tenga misericordia del criminal, de la víctima y sobre todo, de esta pobre España, que va rodando hacia el abismo, puesta como está en manos de gobiernos insensatos.

Pero todo esto, con ser muy bueno y muy justo, no colma, ni mucho menos, la medida de lo que hacerse debe. Llorar como plañideras por la comisión del delito y no cuidarnos de precaver los que pueden venir (y vendrán indefectiblemente si no se toman más precauciones), es indigno de un pueblo viril, de una raza como la nuestra; y he aquí por qué el articulista del *Diario* la emprende contra los extremos que dejo copiados entre comas, mirándolos como causas remotas del atentado. Sin embargo «ni son todos los que están ni están todos los que son», diré al señor X.

¿Acaso habrá quien desconozca la gran responsabilidad del Sr. Maura por su tolerancia con la prensa libertina, esa cloaca inmunda de donde emanan los deletéreos miasmas que, aspirados por inconscientes, producen en su corazón plétora de odio y en su cabeza el vértigo del homicida por cuya virtud se ven inducidos á toda clase de crímenes contra todo lo que significa religión, moralidad, gobierno, orden y justicia? Aquellas nefandas escuelas que, como la Moderna de Ferrer, han venido funcionando años y años socavando los cimientos de la sociedad, haciendo chacota del Decálogo, tratando al ejército de manada de asesinos y de trapo sucio la bandera nacional, infiltrando, en una palabra, en sus infelices alumnos el espíritu del feroz nihilismo de Bakunin, no sé si nacieron, pero sé que se desarrollaron bajo el poder del Sr. Maura, el cual, lejos de darse por entendido con el crimen de Artal, permitió que se fueran preparando asesinatos en aquellos centros infernales, que nos han traído las horribles proezas de la semana trágica y el nuevo atentado que execran todos los corazones donde anida la nobleza.

Y el centro revolucionario, ferozmente ateo, que se conoce con el nombre de «Casa del Pueblo», y de cuyos antros ha salido el último bandido ¿no sabía el señor Maura, no sabían sus delegados que era semillero de feroces sicarios, de sanguinarios conspiradores,

de satélites del diablo, prontos á pegar fuego á Barcelona por sus cuatro costados el día que se le antojara á su jefe, como así lo hicieron?

Crea tal vez el Sr. Maura, á fuer de liberal, que las medidas preventivas son odiosas y opuestas al espíritu de los tiempos, y que, si daba en tornallas, exacerbaría más los ánimos kabileños, excitándolos á trabajar en la sombra para fraguar la venganza contra su autor. Creyéralo ó no, ya lo ha visto: casi al año justo de las horribles jornadas de Julio, han querido vengar, no la adopción de medidas preventivas, que no la hubo, sino la justísima y, por desgracia, muy parcial represión de aquellos enormes crímenes, verificada con todas las de la ley por tribunales del ejército. ¿No hubiera sido mejor y mucho más prudente evitar la efusión de sangre cerrando centros y escuelas, prohibiendo meetings y periódicos, y condenando á presidio ó al destierro á los malvados directores del anarquismo barcelonés? ¿hubieran tales procedimientos excitado las iras de las fieras revolucionarias, como lo hizo la sangre de Ferrer, que era su ídolo? ¿Y no hubiéramos ganado todos con esto? Indudablemente que sí; y en el caso contrario, en caso de que los canibales hubieran procedido de igual ó peor suerte, veríase el señor Maura rodeado de una aureola que hoy no puede ostentar sino entre los suyos, la aureola del mártir por la nobilísima causa de la verdadera libertad, de la moralidad y del orden.

Pero, ya se ve; al hombre según el cual el pensamiento, hablado ó escrito, no delinque sino cuando ataca á las instituciones políticas, no hay que hablarle de coartar la libertad de asociación ó de la prensa, sagradas para todo liberal, por muy amante que sea del orden (á menos que se trate de frailes ó morjas ó de carlistas, pues, aun los conservadores, procuran poner trabas á las congregaciones religiosas y persiguen la prensa carlista por cosas que toleran en los republicanos). En materias de Religión, sean dogmáticas ó morales, aquel personaje lo ha permitido todo, incluso la blasfemia y la más descarada impureza, en el periódico, en la cátedra y en el meeting, como si la libertad del mal fuera más digna de respeto que Dios, la Iglesia, la honra, la inocencia, y la Constitución misma, en la que está consignado que la religión católica es la religión del Estado; y todo, porque el pensamiento no delinque: sólo hay delincuencia en las palabras y en los hechos contra la propiedad y el individuo, ó que produzcan alteración del orden público, ó sean contrarias á la monarquía constitucional de Alfonso XIII. Apreciación y conducta en las que no brillan, por cierto, la equidad y la justicia; pero dejemos eso. Si el pensamiento no delinque, tampoco pueden delinquir las palabras ó los hechos, pues en, tanto son imputables en cuanto son conocidos, pensados. Si el pensamiento no delinque, nada puede haber de criminal; nadie puede ser perseguido por sus delitos, pues dejan de serlo si les falta la base principal de la delincuencia. Si el mero pensamiento de matar al señor Maura, no fué un delito abominable, los disparos de revólver y la puñalada de Artal, quedan reducidos á fenómenos puramente mecánicos ó materiales, á la manera que lo son los actos externos de un loco rematado ó de un hombre sumido en profundo sueño. El pensamiento, pues, delinque, señor Maura, siempre que se desvía de los dictámenes de la Religión y de la justicia, y no basta, señor X, para el sostenimiento del Estado el derecho meramente político, ni para éste el orden externo, sino que la frase del señor Santamaría de Paredes debe completarse y sobre todo practicarse de la manera siguiente: *Sin Religión no hay moral,*

sin moral no hay orden, sin orden no puede ejercerse el derecho, y sin derecho no hay Estado; sacando por conclusión que sin Religión no hay Estado posible, y que todo pensamiento antirreligioso exteriorizado de palabra ó por escrito, ya sea relativo al dogma, ya á la moral, es una puñalada asestada al corazón de la Patria.

Yo, pues, aunque deploro el atentado contra Maura, como cristiano, como español y con todo el sentimiento con que pueda hacerlo el más ferviente maurista, también como cristiano y español debo protestar contra la conducta por él observada hasta poco antes del término de su gobierno, porque tal conducta ha favorecido mucho los proyectos criminales de las turbas, y dado alientos á los profesos que han conspirado y conspiran para sumir á España en el espanto, la ruina y la deshonra. Pero quiero que conste mi deseo de salvar todos los respetos que aquel hombre se merece, ya por lo bueno que hizo, ya por la buena intención con que sin duda procedió en cuanto hizo.

Por ahí podrá ver el señor X cómo en sus protestas «no están todos los que son». Pero tampoco son merecedores de que los incluya en ellas algunos de los que están. Ni él ni nadie, en efecto, será capaz de cohonestar la protesta contra las que denomina «derechas radicales», esto es, los hombres que figuran en la Comunión tradicionalista, porque si alguna razón pudiera alegarse para protestar contra ellos, sería la de que estos hombres han restado fuerzas Maura en su tarea gubernativa; no le han secundado en sus buenos deseos de extinguir los negros manantiales de que se va nutriendo la inmunda cloaca del radicalismo y socialismo. Y esto ¿quién podrá sostenerlo? No ya el gobierno de Maura solamente, sino cualquier otro de los muchos que hemos venido padeciendo los españoles desde la revolución de 1868, todos han visto colocarse decididamente á su lado á los tradicionalistas, siempre que han defendido los sagrados intereses de la patria del ejército, de la magistratura, de la moralidad, del orden. ¿Podían querer más el Sr. Maura y el Sr. X? Querían más; pero sin razón para ello. Querían que el tradicionalismo pasara á la Historia y que sus adeptos se sumaran con los mauristas. Mas esto no sucederá jamás. Y si hubiera sucedido hubiera procedido Maura de otro modo? ¿hubiera gobernado como católico que no se contenta con serlo en sus adentros, si no con política católica de verdad como por ejemplo, gobernó el Ecuador García Moreno? Ni soñarlo siquiera: reforzado con las *honradas masas*, hubiera cobrado nuevos bríos para continuar su política liberal, convencido de que, el tradicionalismo le daba sus huestes y la razón con ellas.

He aquí la clave que explica la protesta de X contra las derechas. No es la unidad católica la clave, pues jamás los carlistas ni integristas han dicho al señor Maura: Si no restablesces la unidad católica, nada puedes esperar de nosotros, por muy vitales que sean los intereses que propugnes: ni lo han dicho, ni han obrado en conformidad con tal pretensión. Lo que sí hubieran querido es la consecuencia del político que dice ser católico, es decir, que se hubiera atenido á la Constitución haciendo respetar por todos y en todos sentidos la Religión del Estado. Pero, sin embargo de no hacerlo, jamás, repito, le han negado su cooperación ni su aplauso en la defensa de los principios que ellos son los primeros en profesar; sin que esto sea decir que hemos renunciado á la unidad católica ni mucho menos. ¡No faltaba más, sino que fuéramos partidarios de que se conceda amplia libertad á quien de veras sea protestante, según dice no repugnarle el señor X! ¡Esto sería la de apaga y vámonos!

los teatros donde el género chico se cultiva. No pierde un estreno. Siempre le veréis por el vestíbulo, por los corredores, ostentando entre los labios el famoso puro, haciendo comentarios con recias voces.

El otro día se encontraba el cronista en el pasillo central del Congreso. Se le acerca con aire indiferente y aburrido el susodicho don Juan Sol y Ortega y con ademán distraído, le pregunta, señalando la puerta del Salón de sesiones:

—¿Qué echan ahora?

Hablaba D. Segismundo Moret y Prendergast. El político republicano creía sin duda que estaban en la cuarta de Apolo.

Veintiseis campanillas ha roto el señor conde de Romanones. Se ha pensado en sustituir el clásico instrumento por una de esas armoniosas bocinas que llevan ahora los automóviles. He dicho veintiseis campanillas y he dicho mal: son veintisiete, contando con la que el conde lleva en la garganta. Es el presidente que pega más gritos.

La protesta católica EN ESTA PROVINCIA

En Mieras

El gran mitin católico del día 25

De grandioso acontecimiento puede calificarse la nutridísima y entusiasta manifestación católica que tuvo lugar en la plaza pública de Mieras el lunes pasado: acto imponente por el cual, unos *tres mil* católicos delirantes de entusiasmo religioso y patriótico, protestan enérgicamente contra la política anticristiana del Gobierno. A los innumerables gritos de indignación que de todos los ámbitos de España se levantan pidiendo la pronta derogación de las disposiciones gubernamentales que nos hieren en lo más hondo del alma, tendrá que añadir el Sr. Canalejas la voz unánime de toda la comarca de Mieras que en gran Mitin el día de Santiago demostró elocuentemente que no consentirá jamás que se pisoteen sus creencias estando dispuesta al sacrificio heroico de su vida antes que ser víctima de absolutistas anticlericales.

Fué concurrísimas la Comunión General que tuvo lugar por la mañana en la Parroquia de Mieras. El Sr. Económico D. Baudilio Batlle nos exhortó á recibir con acendrado fervor el Pan Divino para desagrar á Jesús y pedirle que no se pierda jamás la Fé de España. Durante la distribución de la Sagrada Eucaristía interpretáronse escogidos fervorinos con acompañamiento de armonium, bajo la dirección de los Sres. Rdo. D. Jaime Busquet y D. Miguel Salavedra.

EL MITIN

Mucho antes de la hora anunciada veíanse llegar á esta localidad multitud de católicos comisionados de Olot, Baniolas, Santa Pau, Besalú, etc., siendo conmovedor el espectáculo que ofrecían los pueblos comarcanos, los cuales todos en masa acudían presurosos para tomar parte en el grandioso acto de

Hice notar el otro día la extraordinaria concurrencia de cojos en el Palacio del Congreso, desde que lo preside D. Alvaro de Figueroa, y preguntaba el por qué de la extraña coincidencia.

Pero existen algunas más. La de señores chiflados, neurasténicos y maniáticos que han obtenido representación parlamentaria. ¿Obedecerá ello á la presencia en las actuales Cortes, del Dr. Esquerdo? No creáis que apunto estos detalles, por afán de chiste, ó por voluntario deseo de escribir tonterías. No y no. Andamos varios muy y escamados, porque sé hay misteriosas relaciones y enlaces, en las dichas coincidencias; la circunstancia de ser diputado D. Rafael Salillas, antropólogo, criminalista, exdirector de la Cárcel Modelo, es para alarmar á cualquiera.

Diálogo cogido al vuelo durante la votación del Mensaje:

—¿Vota toda la mayoría?

—Sí; Moret y sus amigos están botando ahora mismo....

RAFAEL CARYAJAL.

catolicidad que tan buen nombre dejará en esta católica montaña.

A las cuatro de la tarde estaba ya atestada de gente la plaza pública en un extremo de la cual se levantaba una hermosa tribuna en la cual tomaron asiento bajo la presidencia del dignísimo diputado D. Pedro Llosas, los señores Cura Económico y D. Juan Riera, individuos de la Comisión Organizada, D. Juan Salabia, D. Carlos Ramió y D. José Ribas Descals; Director del Collèl D. José Corcoy; Delegados de los pueblos comarcanos y los oradores D. Juan Roura, D. José Verdguer Saliéti, D. Ginés Navarro Monegal, D. Agustín Burgas y el Dr. D. Carlos Salicrú.

Abierto el acto, el Sr. Secretario dá lectura á multitud de adhesiones de significados particulares y entidades católicas siendo muy aplaudidas las de los señores hijos de Mieras, y á la sazón ausentes, Rdo. Juan Obrador y don Martirián Puigmitjá. Se lee la Carta-Bendición del Ilmo. Sr. Obispo que es escuchada de pié por todos los circunstantes.

Acto seguido empiezan los discursos que fueron aplaudidos con vivo entusiasmo. D. Juan Roura, de Olot, alentó á los católicos á luchar intrépidos por la Causa de Cristo; el Sr. Verdguer Saliéti, de Anglés, probó que la ciencia no puede separarse de la Fé; Ginés Navarro y Monegal de nuestra ciudad atacó duramente al liberalismo reinante; Agustín Burgas, de Figueras, recordó las grandezas patrias debidas en gran parte á la Religión; el Rdo. Dr. Carlos Salicrú de Mieras á quien se tributaron delirantes ovaciones, hizo la apología de los pueblos cristianos, y combatió la política que desecristianiza.

Resumió los discursos el elocuente Diputado por Olot don Pedro Llosas. Todo el público aplaude al dignísimo diputado por el distrito. Habla elogianado á los oradores que le han precedido. En nombre del Sr. Puigmitjá hijo de Mieras felicita á los organizadores del

GACETILLA CORTESANA

Don Juan Sol y Ortega, frecuente

mitin patentizando la profunda pena que siente dicho señor por no poder asistir personalmente á esta grandiosa manifestación católica.

En periodos elocuentes combate la escuela anticristiana y la falsa libertad citando ejemplos de la honorabilidad de los alumnos de las escuelas católicas y el tipo repugnante del niño de cuya mente se ha quitado la idea de Dios y en cuyo corazón no palpita la llama del amor cristiano. Relata el crimen que se ha cometido contra la personalidad del ex-presidente del Consejo señor Maura y á la par que tiene palabras de santa indignación contra el criminal, abomina también de las falsas libertades causa formal de estos enjendros de la humanidad.

Hace historia de las grandes persecuciones que ha sufrido la Iglesia y de las cuales ha salido siempre victoriosa. Al ver, dice, nuestras grandes catedrales que han visto pasar tantas generaciones y firmes é incólumes han desafiado todos los sectarismos demoleedores, me parecen ridículos unos gobiernos que pretenden luchar contra esta veinte-uloscular institución que se llama Iglesia de Cristo.

Felicita á la siempre cristiana comarca de Mieras, á sus electores queridos para los cuales trabajará siempre en pro de todos sus intereses.

Una ovación que se prolonga largo rato corona la brillante peroración del Diputado tradicionalista.

Acto seguido se da lectura á las conclusiones que fueron recibidas con aplausos.

Se levanta Don Pedro Llosas dando tres vivas á Jesucristo, á la Iglesia y á Cataluña que son contestados por todos los católicos asistentes, terminándose tan solemne acto con un viva nuestro digno diputado católico que sale espontáneamente de todos los pechos.

La comarca de Mieras realizó el día 25 el acto más grande de externa manifestación de catolicidad, que no olvidará nunca y cuyos óptimos frutos no se harán esperar.

En Bañolas

Cunde el entusiasmo entre aquella comarca para concurrir al gran mitin católico que debe celebrarse el próximo domingo.

Por la mañana se celebrarán en la iglesia parroquial los siguientes actos:

A las 6 y media, Misa de Comunión general.

A las 10. Solemne oficio con sermón á cargo de un reverendo misionista.

El mitin empezará á las 3 de la tarde. Convocando á dichos actos se ha publicado una alocución que firman caracterizados católicos de Bañolas y su comarca, de la que entresacamos los siguientes párrafos:

«No pot la població de Banyolas y sa comarca deixar d'ocupar son lloch de honor devant l'esclat d'entusiasme relligiós y patriotich que en totes les parts d'Espanya se manifesta imponent, per afirmar els drets de la Religió y protestar a la vegada de la política sectaria que voldria retrogradarnos a la corrupció pagana, desfent la gran obra civilisadora del Cristianisme.

Y com el Govern actual se mostra partidari de seguir la tal política antireligiosa apoyantse en que aixís ho reclama el public anhel (afirmació destituida de fonament y veritat); acudim tots a demostrar que'l public anhel de Banyolas y sa comarca com de la inmensa majoria de les poblacions d'Espanya es de que'l Govern, lluny de perseguir a la Religió, la protegeixi y ampari inspirantse en nostres glorioses tradicions y despreciant com se mereixen les imposicions de la masoneria internacional que voldria destruir l'esperit cristiá d'Espanya.

Aquet es el public anhel de tots els bons espanyols que conservan fe, amor y patriotisme y no poden veurer sens indignació que hi hagi governs capassos de fer política antireligiosa, quant devém a la Religió l'haver sigut la nació mes gran, progressiva ilustrada del

mon, quals grandesas les hem anat perdent en la mateixa proporció que ha disminuít la fe del poble espanyol.

No permeteu, donchs, que'l sectarisme antiespanyol que'ns ha vingut de l'altra banda dels Pirineus, continuí entre nosaltres la seva obra destructora.

La Religió ha sigut y es encara l'ánima d'Espanya. En tant tenim avuy vida en quant conservem la fe dels passats. El dia que aquesta fe arriui a faltar, Espanya ja no será Espanya sino un cadaver per haver desaparecut d'ell l'esperit.»

En La Sellera

Los católicos de La Sellera, que en tantas ocasiones han sabido dar pruebas de sus sentimientos religiosos, celebraron el pasado domingo una solemnisima función religiosa acercándose á la Sagrada Mesa más de cuatrocientas personas y viéndose por la tarde completamente llena de fieles la iglesia, predicando un elocuente sermón el jesuita Rdo. P. Torras.

Para el próximo domingo preparan un gran mitin comarcal al que acudirá, con seguridad, un inmenso gentío, atendido el entusiasmo que reina en las poblaciones vecinas. De Anglés, Bonmatí, Amer, Osor y otras localidades acudirán gran número de católicos exteriorizando su protesta contra la política antireligiosa del Gobierno

En Bordils

Se ha señalado el domingo día 7 de Agosto para celebrar en Bordils el mitin católico que anunciamos en anteriores ediciones.

Iremos concretando oportunamente los detalles de organización del mismo, que promete revestir extraordinaria importancia.

En Olot

Después de las solemnisimas funciones religiosas que se han celebrado en aquella ciudad en dos distintos domingos, se prepara un gran mitin católico que se celebrará seguramente el lunes día 15 de Agosto, festividad de la Asunción.

En dicho acto tomarán parte elocuentes y prestigiosos oradores, entre ellos el senador don Leoncio Soler y March y los diputados á Cortes don Manuel Senante, don Rafael Diaz Aguado Salaberry y don Pedro Llosas Badia.

Augusto telegrama

Profundamente agradecido á votos y adhesiones de mis leales, saludo á todos muy afectuosamente en el día de Santiago, Patrón de mi querida España.

JAJME,

CRÓNICA

Generales

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha dirigido una exposición al ministro de Hacienda, haciendo varias consideraciones sobre el proyecto de ley de azúcares.

Se muestra partidario el Instituto de la libertad en la fabricación del azúcar, en beneficio de la Agricultura y de la industria. Dice que demasiado sufre España las consecuencias de monopolios y privilegios en favor de algunos cultivos é industrias, para que tratándose de un producto que cada día tiene más consumo, se pretenda limitar su fabricación, mucho más teniendo en cuenta que con las plantas que lo producen, podría sacarse partido de algunos terrenos que hoy no dan rendimientos.

Combate, además, el Instituto, que se aumente de nuevo el impuesto sobre el azúcar, hasta el punto de que dicho impuesto sube ya tanto como el precio de aquel producto en algunos mercados extranjeros, considerando, por lo tanto, que dicho aumento es perjudicial para el consumidor, sin beneficio alguno para el erario público.

Durante la última semana la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» ha recibido por imposiciones la cantidad de 109.149 ptas y ha pagado por reintegros y por plazos mensuales de pensión 68.077 ptas habiendo abierto 46 libretas nuevas.

Leemos en un colega de Bilbao:

«Un grupo de financieros extranjeros trabaja con mucho empeño para el establecimiento de una línea nueva de navegación que por Barcelona ponga la Argentina á treinta horas de París. La travesía se haría en diez horas en vapores muy confortables.

Un tren rápido organizado por la Compañía de Orleans recibiría pasajeros á la salida del barco y los llevaría en veinte horas desde Barcelona á París por Tolosa y Orleans. El precio del billete sería el mismo que por la vía de Marsella.

Dicho proyecto se cree estará en ejecución en el próximo mes de Noviembre.»

Se ha publicado la convocatoria de los Juegos Florales que el día 30 de Agosto próximo se celebrarán en la ciudad de Almería, habiendo sido nombrado mantenedor el diputado á Cortes don Alvaro de Albornoz.

El certamen consta de diez y siete temas, que bajo las condiciones de costumbre podrán ser enviados hasta el día 15 del mismo mes al secretario del Comité, don Federico Cuenca, en el domicilio del Círculo Mercantil de dicha población.

Provinciales y Locales

Adhesiones al Aplech-Protesta de Romanyá d'Empordá.

Senadores: D. Manuel Polo y Peyrolón, don Leoncio Soler y March, señor Marqués de Vesolla, José de Ampuero.

Diputados: D. Bartolomé Feliú, don Rafael Diaz Aguado Salaberry, señor Conde de Rodezno, don Celestino Alcocer, D. Dalmacio Iglesias, don Manuel Senante y señor Sanchez Marco. Círculo Tradicionalista de Madrid.

Periódicos: *El Siglo Futuro*, *Auseñtania*, *Correo de Lérida*.

Ayuntamiento de Verges, Parroquia de Camallera, Id. Oriols, Id. Vilafraser, Id. Fallinas, Id. Terradellas, Id. San Esteban de Guialbes, Id. Gallinés, Id. Ollers, Id. Vilaventut, Id. Orfans, Id. Espinavesa, Id. Vilert, Id. Vilanant, Id. Gahugas, Id. Vilacolum, Sr. Marqués de Camps, Parroquia de Vilademat, Id. Vilatenim, Id. Cabanas, Id. Jafre, Id. Vilarrobau, Id. Fontcuberta, Id. La Pera, Id. Vulvenalla, Ayuntamiento de Vilanant, Ex-diputado don Lorenzo Saénz, don Manuel de Bonmatí Jefe provincial Tradicionalista, Parroquia de Parets de Ampurdá.—(Seguirán)

VINOS de mesa á 25 y 30 cts. litro
» generosos desde 1 á 2 pts. litro
» espumosos » 2'50 á 9 pts. bt.^a

Luis G. Soler

Sírvese á domicilio Ciudadanos, 11.

Ayer mañana fué decomisado en el mercado por el veterinario municipal Sr. Alemany, un cesto que contenía unos diez kilogramos de tomates que no reunían las debidas condiciones de salubridad para el consumo.

El médico Sr. Ros acompañado del Jefe de la Guardia municipal Sr. López, personose anteayer en la tienda de comestibles que en la casa número 15 de la calle de Mercaders posee don Pedro Foradat, con objeto de practicar una visita á la esposa de este, que se encuentra enferma, y á la cual le fueron apreciadas varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Del hecho se ha dado parte al Juzgado para que aclare lo que haya respecto de dichas heridas.

El ministro de Hacienda ha prestado su conformidad á las consultas que se

le hicieron referente á los puentes badenes sobre los ríos Muga, Nuevo y Manol, por su presupuesto de contrata de 51.975'06 pesetas.

Hállanse vacantes las escuelas públicas de Argelaguer, San Miguel de Campmajor, Pardinias, Beuda y Palau de Montagut.

Los obreros de Figueras que habían proyectado secundar anteayer el paro general (?) de Barcelona, desistieron de ello, acudiendo con toda regularidad al trabajo no ocurriendo el más pequeño incidente.

Así lo comunica al Sr. Gobernador civil de la provincia el sargento de la Guardia civil de aquella ciudad.

J. Parrás Brú
Médico oculista

CONSULTA Ciudadanos, 15, 2.º. 2.ª
de 11 á 1 y de 3 á 5 GIRONA

La Junta de Damas encargada de la erección en esta ciudad de un monumento á los Heroes de la Independencia ha recibido de la Mayordomía del Palacio de Oriente 500 pesetas, donativo del Jefe del Estado para dicho fin.

Ayer mañana, cerca el cruce de los ríos Onyar y Galligans, fué encontrado el cuerpo de una criatura recién nacida, que presentaba distintas lesiones en el cuello, cual si antes de ser arrojada al río la hubieran extrangulado.

Se dió de ello aviso al Juzgado, que ha instruido las oportunas diligencias

Tan execrable hecho era ayer el tema de todas las conversaciones en esta capital, siendo unánimes las censuras contra los malvados que realizaron el crimen.

Parece que han sido detenidas las autoras del abominable crimen, madre y abuela de la infeliz criatura.

Han sido adjudicadas á don Angel Lloreda, de Sarriá, las obras de la carretera de Mediñá á Bañolas, por la cantidad de 229.415'16 pesetas, y á efectuar en el plazo de cuatro años.

LIBRERIA DEL CARMEN

CIUDADANOS, 20.—GERONA

Obras de Pedagogía, Literatura, Ciencias, etc.—Objetos de escritorio y religiosos
Precios módicos

El teniente coronel don José Hermida llegará hoy á Figueras, con objeto de incorporarse á su nuevo destino en el regimiento infantería de San Quintín.

Ha sido trasladado el oficial quinto de Correos don Manuel Martínez desde esta Administración á la Central de Madrid.

Han sido destinados al regimiento de Asia de guarnición en esta los segundos tenientes de infantería don José Alsina Bueno y don Eloy Espian Almozara.

El pasado domingo, en el Centro Católico de La Sellera, la Sección dramática del mismo puso en escena el drama en un acto titulado «Vaga» ó «La Huelga». Después se estrenó un precioso monólogo titulado «El castich d'un sacrilich» representado por el mismo autor C. Delmás, individuo de aquella Sección. Como fin de fiesta se estrenó también un precioso sainete del joven escritor Francisco Gay, titulado «Un mal entés», que obligó á la numerosa concurrencia á aplaudir en algunas escenas y más al fin del acto. En esta representación estrenóse una bonita decoración.

De una casa de la calle del Mediodía desapareció en la noche del lunes último un cubre-camas, sospechándose se trataba de un intento de robo puesto que algunos vecinos oyeron ruido dentro de dicha casa.

A otro vecino de la misma calle le fué hurtada la ropa que tenía tendida en el patio interior de su casa.

Los cacos, buenos.

Ha sido denunciada al Alcalde de Besalú la propietaria del café «Fita» por tener abierto dicho establecimiento á altas horas de la noche, infringiendo con ello las ordenanzas municipales vigentes en aquella villa.

Ha empezado el servicio de automóviles entre Ripoll y Puigcerdá.

No obstante los augurios de los revolucionarios y alarmistas de Anglés que pretendían—según ellos—conmemorar el aniversario de la semana trágica, en dicha población reina la más completa tranquilidad no temiendo ocurrir accidente alguno desagradable, siendo una prueba de ello el hecho de haber regresado ayer mañana á sus respectivos puestos 14 guardias civiles que fueron enviados desde esta ciudad y Salt en expectativa de que se alterase el orden público.

Eclesiásticas

Con las ceremonias propias del caso, el canónigo Magistral de este Cabildo Doctor Daniel tomó ayer posesión, en nombre del Dr. Rahola, del Deanato del propio Cabildo, para el que ha sido nombrado este último, en virtud de permuta con el Dr. Cararach.

El reverendo padre José Soler Díaz ha sido nombrado superior de los Escolapios de Barcelona.

Es el padre Soler persona que goza de fama justa en su Orden por sus excelentes dotes de virtud y de ciencia.

De regreso de la visita pastoral verificada en las poblaciones de Tordera, Blanes, Lloret y Tossa y después de haber bendecido las nuevas escuelas de San Pol de Mar, llegó ayer tarde á esta capital nuestro Ilmo. Sr. Obispo Doctor de Pol.

Políticas

En los círculos políticos sigue habiéndose sobre la dimisión del embajador de España en el Vaticano Sr. Ojeda

Según parece, la resolución de dicho señor obedece á discrepancias de criterio con el gobierno, sobre la marcha de las negociaciones con el Vaticano.

Opiniones autorizadas permiten suponer que el cardenal Merry del Val indicó al señor Ojeda la necesidad de que las negociaciones se hiciesen amistosamente, dejando á un lado todo conato de imposición é intransigencia por parte del actual gobierno.

Así lo comunicó el señor Ojeda al señor García Prieto, quien le contestó manteniendo sus puntos de vista.

La discrepancia del señor Ojeda obedecería en este caso á la creencia de que sus gestiones cerca del Vaticano no merecen la confianza del Gobierno y del señor Canalejas.

Se encuentra enfermo el general don Martín Arrués, jefe de sección del ministerio de la Guerra.

Dice *El Correo Catalán*:

«Terminada la temporada de descanso que durante el mes de Agosto disfrutará nuestro respetable amigo y correligionario el ilustrado diputado don Dalmacio Iglesias, irá en Septiembre próximo á exponer las redentoras ideas sociales, en Valencia, Granada, Sevilla, Extremadura, Orense, Coruña, y Santiago, terminando su campaña de propaganda en las provincias Vascongadas.

Sabemos que hay crecientes ansias de escuchar y aplaudir la autorizada palabra del señor Iglesias.»

Por exceso de original dejamos para mañana la publicación de la carta del Jefe Delegado señor Feliu y la del señor Secretario de nuestro Caudillo Augusto que inserta anteayer *El Correo Español*.

Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana
Linea de Barcelona á Francia por via Interior

Trenes descendentes

Julio de 1910

Trenes ascendentes

Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bon		Figueras		Flassá		Gerona		Empalme		Barcelona	Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona		Empalme		Gerona		Flassá		Figueras		Cerbere
	Salida	Ll	S	Ll	S	Ll	S	Ll	S	Ll			S	Ll	S	Ll	S	Ll	S	Ll	S	Ll	
Expreso	4'10	4'41	4'44	5'15	5'16	5'38	5'41	6'14	6'19	7'53	Mercancías						4'30	5'36	6'00	7'46	8'11	10'34	
Ligero							5'50	6'37	6'40	8'57	Correo	5'00	7'35	7'42	8'37	8'45	9'14	9'17	10'08	10'13	11'44		
Correo	4'15	5'05	5'10	6'00	6'03	6'35	6'40	7'38	7'44	10'30	Ligero	7'20	9'45	9'46	10'37								
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	9'21	10'01	12'43			Mercancías				11	11'53	12'34	14'30	14'56	17'35			
Ligero							11'12	12'05	12'08	14'26	Expreso	9'40	11'11	11'12	11'45	11'48	12'07	12'08	12'39	12'40	13'22		
Mercancías	8'55	10'38	10'53	12'22	12'40	13'29					Mercancías			11'31	13'49								
Correo	12'22	13'16	13'22	14'15	14'20	14'52	15'00	16'00	16'10	18'55	Mixto	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	16'47	17'40	17'47	19'19		
Expreso	15'41	16'13	16'14	16'47	16'48	17'09	17'15	17'53	17'56	19'26	Correo	13'30	16'09	16'17	17'15	17'44	18'14	18'19	19'17	19'25	20'59		
Mixto	14'33	15'28	15'34	16'23	16'58	17'23	17'40	18'41	18'53	21'39	Ligero	17'15	19'36	19'40	20'29								
Mercancías	19'16	21'15	21'47	23'20	23'35	0'30					Expreso	18'46	20'22	20'23	20'54	20'57	21'15	21'16	21'47	21'48	22'30		

Empalme.—Salen para Barcelona por el litoral.—3'17 8'10 13'18 16'43 19'30 Empalme.—Llegan de Barcelona por el litoral.—7'18 11'04 15'53 18'34 20'13

FERROCARRIL DE GERONA Á OLOT						FERROCARRIL DE FLASSÁ Á PALAMÓS (* Solo los Domingos)						
Salen de Gerona	7'02	(miérc. sáb.)	9'05	15'01	18'00	Salen de Flassá	6'20	9'40	*12'20	14'45	17'15	*18'05
Llegan á S. Feliu de Pallarols	9'11	y domin.)	11'06	17'09	20'11	Llegan á Palamós	8'45	12'03	*14'48	17'23	19'45	*21'00
á Olot (diligencia)	12'00	(sáb.)	14'15	20'10	22'30	Salen de Palamós	3'15	5'30	*8'15	11'35	13'55	*15'30
						Llegan á Flassá	5'38	7'52	*11'10	14'00	16'20	*17'35

Obra de palpitante actualidad
LECCIONES RAZONADAS DE RELIGIÓN Y MORAL
 por el Dr. D. Joaquin Gou Solá, Canónigo y Catedrático del Seminario de Gerona (5.ª EDICIÓN).

Es la obra apologética más nutrida y extensa de todas las que se han escrito en España. Forma dos tomos en 4.º de más de 700 páginas el primero, en que se demuestra cuán razonada es toda la doctrina católica y cuán superior á todos los ataques de las sectas, y de 648 el segundo, donde, con más de 50 apéndices, se examinan y resuelven las principales dificultades científicas é históricas contra la Religión y la Iglesia.—Precio: 12 pesetas en rústica y 15 en tela inglesa.
Dirigirse á los Sres. Herederos de Juan Gili, Cortes, 581, Barcelona, ó á las librerías de Geli y del Carmen, Gerona.
 «Si se consiguiera que este libro fuera estudiado por los hombres de carrera y leído por los hombres del pueblo, habría cambiado la faz de la sociedad española.»—*El Magistral de Sevilla.*
 «Estas Lecciones son la obra apologética y polémica más autorizada que ha visto la luz en España.»—*Dr. José Ildefonso Gatell.*

Gran Hotel Peninsular DE

JUAN NICOLAZZI
 CALLE DEL PROGRESO.—GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

Juan Juanola -- Bastre
 Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada
 CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

NOVEDAD
BACALAO SUPERIOR en cajitas de 5 kgs. elegantemente arregladas, especial para las personas de gusto, recibido directamente de Islandia con precio ventajoso, se encontrará en casa de

Benito Bosch

Licor Montserratina (Lulliana)
 elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat higiénico, tónico, digestivo,
 Exportación á Provincias y Ultramar
 Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11
 Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162,
 Sucesores de J. Bertran

La Canastilla de Oro

Tienda-bouquet de **ROPAS BLANCAS** para novias y bautizos, abierto el mes de Mayo en Gerona
Plaza de la Cort-Real, 9 frente calle Besadó. Inmediata á la Rambla

Confecciona ropas á medida.—Vende ropas hechas.—Las señoras encontrarán cuanto puede exigir una dama elegante.
Equipos completos para novias

“La Canastilla de Oro” es la tienda más barata, en su género, de la capital y provincia.—Corte elegantísimo.

Hermanas Matas

LOS HERPES y demás HUMORES

en cualquier forma que se presenten, se curan muy bien tomando á gotas el

AZUFRE LIQUIDO
 DEL DR TERRADES
 que convierte el agua común en sulfurosa y depura la sangre viciada, proporcionando salud y longevidad.
 En los granos, costras, sarna, tiña, úlceras que no cicatrizan, debe usarse además la

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería Orfebrería
 Aderezos completos Servicios de mesa
 Sortijas Calices
 Cadenas y collares Artículos para regalo
 Aretes Medallas
 JOYERÍA.—Relojes en oro y plata, marca Longines. Relojes sobremesa y pared.
ÓPTICA
 Anteojos y lentes Gemelos prismáticos
 en oro y metal largavistas
 Termómetros y Barómetros
 Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

¡¡ FUMADORS !!

¿Valeu conservar vostra salut, fumau l'acreditat é higiénich

PAPER JORDA

Pensionado Católico
 Dtor: Don Vicente Torres Espejo, Pbro.
 Especial para estudiantes, señores sacerdotes y familias cristianas
 Sitio céntrico.—Precios económicos
 Travesía de Trujillos, 2-2.º derecha.—MADRID.

HOTEL D'EUROPA
 Carrer Bellaire, 6.—Olot

al punt més céntric de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la conició de tenir grans habitacions ab timbres, llum eléctrica y teléfono; cuarto de banys y ducha, menjadors espayosos, terrassa y jardí; confortable taula ahont se servexen coberts y á la carta Habitacions á propòsit per familias que desitjin gassar una temporada.

FORESTIN Patente 47.113
GASEOSA concentrada en dos bombones que, mezclados con agua producen una bebida gaseosa de suma pureza y de fino bouquet.—¡QUE AGRADABLE ES
 Fábrica: Anselmo Clavé, Gerona.—Dtor. Furest.

Chocolate Amatller
 Casa fundada en 1800

Se vende en los Colmados y Ultramarinos

Barcelona
 Calle de Manresa, núm. 10

Oficinas:

Gran Hotel Restaurant Massagué
 Calle Sta. Ana, 24.—BARCELONA

Servicio esmerado. = Precios económicos. = Timbres y luz eléctrica en todas las habitaciones. = Lujosa y extensa Biblioteca. = Comedores especiales para señores sacerdotes.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO
 POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
 Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

La carpintería de Pedro Peixidor
 antes de la calle de las Ballesterías, 54, se ha trasladado á la calle de Figuerola esquina á la Granvia. Se construyen toda clase de muebles. Se encargará de cualquier trabajo de carpintería, así como altares, capillas y menaje de escuelas. Especialidad en cortinages y galerías.—Se embalan muebles á domicilio.

Precios reducidos

PAPER JORDA

Es la hora que us desprecocupen y no donguen credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricats poc escrupulosos atribuint á n'els seus papers de fumar propietaris medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectoralis contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de quela manera la bona fé dels fumadors innocents. Si volen fumar bon paper demanen sempre l'acreditat PAPER JORDA presentat en l'exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1888.—Se ven per tot arreu

40 anys d'èxit croixent es sa millor recomenació

FUMADORS!